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Zusammenfassung

        
Es wird über einen Patienten berichtet, der akut, während er mit nach vorn gebeugtem Oberkörper arbeitete, Kopfschmerzen, Schwindelgefühl, ein pulssynchrones Rauschen, eine Hypoglossusparese und eine Parese des rechten Armes aufwies. Die durchgeführten Arteriographien zeigten eine extreme Schlingenbildung der A. carotis interna dicht vor der Eintrittsstelle des Gefäßes in die Schädelbasis. Die Entstehung und die klinische Bedeutung dieser Anomalien sowie das Auftreten einer Hypoglossusparese in diesem Fall werden diskutiert.


      
        
Summary

        
A case of a patient is reported who got acutely during his work with a bent forward of upper part of the body, headache, vertigo, a pulse-synchronous roaring, a paresis of the hypoglossus nerve and a paresis of the right arm.


        
The performed arteriographies showed an kinking of the right carotid artery, just before its entrance into the base of the skull. The origin and the clinical importance of those anomalies and the appearance of a paresis of the hypoglossus nerve in this case are discussed.
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